
Comune di Marsala

Aula Commissioni
In data giovedì 11 gennaio 2024, alle ore 09:20 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la riunione
"Settima Commissione ‐ Seduta del 11‐01‐2024 ‐ ore 09,00" dell'organo Settima Commissione ‐ Servizi Sociali ‐ Decentramento ‐
Cimitero ‐ Servizi Demografici ‐ Lavoro ‐ Trasporti Pubblici..
Presiede la seduta Consigliere FICI Nicola.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente

Flavio Salvatore COPPOLA Consigliere ✓  

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓  

Vito MILAZZO Consigliere  ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓  

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere  ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓  

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere  ✓

Giancarlo BONOMO Consigliere  ✓

Nicola FICI Consigliere ✓  

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓  

Giuseppe CARNESE Consigliere ✓  

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"Grazie segretario, se può le chiedo di procedere con l'appello."

Alle ore 09:21, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Grazie signor Presidente, sono le 9.19 minuti, procediamo all'appello e il verbale della Commissione Servizi Sociali dell'11 gennaio 2024.

Fici presente, Milazzo Vito assente, Accardi Michele presente, Bonomo Assente.

Carnese? Presente.

Coppola? Presente.

Ferrantelli? Presente.

Gerardi? Assente.

Pugliese? Presente.

Rodriguez? Presente.

Titone? Presente.

Sono presenti otto consiglieri su undici.

Signor Presidente la seduta è valida,"
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Prende la parola Consigliere Nicola FICI:

"è stato raggiunto il numero legale.

Grazie segretario.

Colleghi, buongiorno.

Come sapete oggi cominciamo la trattazione di un punto che era stato sollevato dalla Commissione nel periodo di settembre.

che aveva comportato la trasmissione di una nota al Presidente Sturiano per poter procedere come Commissione al sopralluogo degli immobili
comunali affidati dalle associazioni operanti nei servizi sociali.

Oggi il segretario presente, il signor Marino, sostituisce il segretario della Commissione che è Marcello Franchino e quindi non essendo nelle
condizioni di poter accedere all'e‐mail della Commissione provvederemo a dare lettura all'elenco che mi è stato trasmesso nella seduta dello
scorso martedì in Consiglio Comunale Brevimanu dal dirigente Quartararo dove vengono indicati gli immobili affidati ai servizi sociali.

Naturalmente nella successiva seduta, rispetto a quanto avremo modo di discutere dall'elenco che mi è stato girato Brevimanu dal dirigente
Quartararo, avremo modo di verificare se oltre all'elenco che mi è stato trasmesso e firmato dallo stesso dirigente vi sono ulteriori immobili da
dover valutare.

Per cui adesso chiudo un attimino il microfono in modo tale da far scorrere questo elenco ai consiglieri presenti che è un elenco composto
semplicemente da soli quattro immobili.

per cui probabilmente il lavoro che siamo chiamati a fare è più semplice di quello che prevedevamo in modo tale da avviare un dibattito e
comprendere se vi è l'opportunità o meno di effettuare dei sopralluoghi in questi immobili e vedere lo stato in cui versano questi immobili
perché sappiamo benissimo che il Consiglio Comunale sarà chiamato probabilmente nelle prossime settimane a discutere del bilancio tecnico
per l'anno 2024 quindi se all'interno del bilancio tecnico vi fossero le condizioni giuridiche per poter inserire delle somme per migliorare lo
stato in cui versano questi immobili sicuramente la Commissione può svolgere un ruolo importante dando un indirizzo in consiglio comunale
non solo all'amministrazione ma anche all'interno del dibattito d'aula con la presentazione di alcuni avvendamenti."

Prende la parola Consigliere Mario RODRIQUEZ:

"Sì, consegliere Rodriguez sono.

Gli immobili sono ubicazione incontrata Ragalia, 220 ter, ente affidatario, società cooperativa, sociale Lavalle Ved, tipo di affidamento
accomodato d'uso gratuito, data affidamento 5 giugno 2023.

scadenza affidamento 4624 documento sottoscritto stipula trattativa rdo su mepa e capitolato donere tipo di utilizzo centro di urno helios
attività ludico ricreativa per il disabile L'altro fabbricato è sempre, credo, lo stesso perché è sempre incontrato a Ragalia, 220 Terre, Piano Terra,
Locale, al centro.

Quello di prima era Locale a sinistra, questo è al centro e poi c'è a destra comunque.

Questo qua al centro viene affidato all'associazione Serviamo de APS come dato d'uso gratuito, affidamento il 21‐11‐23, scadenza 20‐11‐24,
Convenzione ECHES articolo 56, codice del tetto settore, dormitorio a bassa soglia assistenziale per l'accoglienza di persone senza fissa timore.

Poi c'è il fabbricato, contrata regalia 223,

l'associazione Serviamo Te, APS.

Poi ci sono i fabbricati sempre Contrata Ragalia, 220 Ter, locale a destra, non è affidato a nessuno.

Poi c'è il fabbricato in Contrata Perino, x 600 emigrati e non è affidato a nessuno.

Ambiente sportivi, campetti quartieri Sappusi, ASD Primavera Marsala, accomodato uso gratuito, l'affidamento è stato dato il 4 4 23 e la
scadenza è 4 4 26 c'è una convenzione e la gestione della struttura per finalità sportive e sociali e l'ultimo bianco sportivo campetti quartieri
via istria asd fenici il rugby marsala ps e ts capofila della ts con pega scs olus e asd femminile marsala tipo affidamento concessione 3.10.23,
scadenza 3.10.56, convenzione, gestione della struttura per fenomeni sportivi e sociali.

Non ce n'è più, grazie."

Alle ore 09:29, il Presidente avvia il dibattito sul punto 2 ‐ Ricognizione e sopralluoghi degli immobili comunali messi a disposizione
delle associazioni operanti nel settore servizi sociali.

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"Signori, collega, mi sono dovuto assentare qualche minutino.
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Come mi rappresentava il collega Rodriquez, si è provveduto a dare lettura degli immobili affidati ai servizi sociali.

Io eventualmente, se lo ritenete opportuno, posso sentire telefonicamente anche il dirigente Quartararo o convocarlo per la seduta di giovedì
della prossima settimana.

in modo tale da avere, oltre che così come già richiesto l'elenco e che abbiamo, anche una relazione sullo stato in cui versano questi immobili,
in modo tale da capire se vi sono delle esigenze strutturali da sistemare oppure no.

A tal riguardo chiedo ai colleghi presenti e colleghi presenti se magari qualcuno è venuto a conoscenza dello stato in cui versano questi
immobili in modo tale da avviare un dibattito e comprendere meglio eventualmente cosa chiedere e domandare al dirigente Quartararo.

Prego colleghi."

Interviene quindi Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"Se può le chiedo di dare la parola al collega Pugliese.

Grazie Presidente, buongiorno colleghi consiglieri, segretario buongiorno.

In merito all'elenco che ha appena letto il collega Rodriguez, incontrato a Fontanelle dove c'è uno dei locali più grandi del comune di Versailles
affidato ai servizi sociali, mi risulta da quello che voi avete letto che non è presente perché ha parlato il collega di, guardandolo frontalmente,
a sinistra l'elios che si conosce già da anni nella parte centrale, credo che sia un progetto iniziato da poco perché è rivolto ai senza tetto, e poi
guardando sempre lo stesso stabile sulla destra mi risulta che lì non è in elenco che ci sia una cooperativa per tossicodipendenti."

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Quindi è scaduto ed è in attesa di affidamento.

Presidente mi scusi ma è entrato alle 9.33 il consigliere Vito Milazzo.

Diamo atto a verbale del suo ingresso."

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"Quindi si solleva il fatto che non sia scaduto in una fase di continuità.

Questa potrebbe essere una delle domande da porre nel momento in cui il dirigente venga.

Ma da anni non è una cosa di recente.

Probabilmente collega questa parte destra del locale di Sitarracalia e viene scritto che non è stato affidato alcun ente quindi bisogna vedere se
ci sono delle procedure in corso di affidamento anche di quest'altra parte.

del locale di Recalia.

In merito a questo locale di Recalia, considerato che comunque è un locale importante, grande, ebbé il centro Elios, oltre che anche questo
dormitoio a bassa soglia assistenziale per l'accoglienza di persone senza fissa dimora, da comprendere se vi sono delle esigenze di intervenire
a livello di strutture, impianti di riscaldamento, di climatizzatori e via dicendo che potremmo evidenziare ai tecnici del Comune e anche
all'Amministrazione per poter sicuramente migliorare lo stato in cui versa tale struttura.

Prego Collega Pugliesi."

Alle ore 09:34, si unisce alla seduta Consigliere Vito MILAZZO.

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"Grazie Presidente, sì in effetti le confermo che da un sopalluogo effettuato da me stesso circa un annetto fa girai in maniera autonoma per
conoscenza personale lo stabile per intero, uno stabile molto grande.

C'è una parte esattamente nel retro del fronte dello stabile che è lì, come diceva lei, da verificare se ci sono delle condizioni.

In effetti c'è uno stato di abbandono.

ho fatto più volte delle foto, ho inviato a chi di competenza per poter intervenire perché c'è dell'immondizia, ci sono delle finestre rotte, delle
porte rotte, fino a quando è uno stabile che è totalmente abbandonato, potrebbe anche starci.

ma laddove ci sono delle associazioni che fanno attività quotidiana ogni giorno credo che non sia decoroso quindi nel momento in cui verrà il
dirigente risolleverò la problematica per cercare di fare un intervento pulire e mettere in sicurezza a meno quelle porte che sono rotte o quelle
finestre che sono infissi perché risulta in un stato di abbandono.
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E quello non saprei dirti se le associazioni hanno fatto richiesta di problematiche di riscaldamenti, acqua calda, non lo so, quello non lo so."

Alle ore 09:36, si unisce alla seduta Consigliere Pellegrino FERRANTELLI.

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"Grazie Presidente.

Il Segretario se può le chiedo"

A questo punto, interviene Consigliere Pellegrino FERRANTELLI:

"di dare la parola al collega Ferrantelli.

Grazie Presidente.

In merito al dormitorio che è stato istituito, mi arriva una voce molto inquietante sugli orari di ingresso e di uscita, nel senso che entro le 9,
devono essere tutti fuori e prima delle 19 non possono rientrare.

Si parla del dormitorio.

Ora questo provoca sicuramente molti disagi perché se uno ha bisogno del dormitore vuol dire che non ha una casa.

Ci sono persone che non hanno dove andare perché se piove si devono riparare e non possono mangiare, devono stare fuori.

Questo è assurdo, quindi dobbiamo verificare intanto questa cosa, per cui la prego Presidente di interessare il dottore Quartararo e avere
spiegazione in merito."

A questo punto, interviene Consigliere Pellegrino FERRANTELLI:

"No, non ci può andare.

Anche di ripararsi non puoi entrare."

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"Scusate colleghi, a seguito degli interventi che si sono registrati da parte dei colleghi Pugliesi e Ferrandelli, se lo ritenete opportuno provo a
contattare telefonicamente il dirigente Quartararo in modo tale da anticipargli queste osservazioni che sono state fatte, in modo tale da dare il
tempo a lui se non è nelle condizioni di risponderci immediatamente di fare gli opportuni approfondimenti e per il prossimo giovedì, data della
successiva Commissione, magari venire qui in Commissione a discutere sull'argomento."

Prende la parola Consigliere Nicola FICI:

"Colleghi, ho appena sentito il dirigente Quartararo il quale mi diceva che una parte della struttura Sida Contrada Ragalia è stata già oggetto
di intervento, un'ala della struttura.

mentre per il resto dovrà sentirsi con il signor Elli all'ufficio patrimonio per vedere se è a conoscenza di situazioni di degrado che devono
essere ovviate attraverso interventi strutturali.

ritengo a questo punto opportuno a maggior ragione che il Presidente ci aveva già autorizzati lo scorso settembre di programmare insieme
alla Commissione un apposito supralluogo presso la struttura in modo tale da renderci conto noi stessi accompagnati dai dipendenti del
Comune lo stato in cui versa la struttura, però io la programmerei questa attività nel mese di febbraio perché la prossima seduta la potremmo
concentrare sulla lettura della convenzione che ci girerà il dirigente Quartararo in merito alla convenzione in essere tra comune e
l'associazione che gestisce il dormitorio in modo tale da vedere cosa già c'è scritto nella convenzione, cosa è sancito nella convenzione e
vedere se si può ovviare a questa questione che aveva sollevato il collega Ferrandelli.

Facendo una precisazione che mi corre l'obbligo di sottolineare ai colleghi della Commissione, comunicata dal dirigente Quartarario, che non
essendo il dormitorio una struttura residenziale, a differenza delle strutture residenziali che diventano veri e propri alloggi espletano i
dormitori una funzione di accoglienza di persone indigenti per farle dormire, quindi i dormitori sono organizzati per dare accoglienza a queste
persone durante le ore notturne proprio per consentirle di dormire in un posto al caldo.

Detto ciò, letta la Convenzione, possiamo vedere se possiamo dare delle indicazioni che possono far fronte alle esigenze di chi ha bisogno.

Il dirigente ricordava così a memoria, ma questo lo verificheremo noi stessi leggendo la convenzione, che in apposite situazioni avverse
meteorologiche è comunque data la possibilità a questi soggetti di poter rimanere presso la struttura, così come quando tali soggetti si trovano
in situazioni di malattie e in possibilità di abbandonare la struttura, di rimanere presso la struttura.

Questo lo verificheremo se la convenzione lo prevede e se non lo prevede vediamo se vi sono le condizioni per poter anche in corso d'opera
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integrarlo."

Prende la parola Consigliere Nicola FICI:

"Detto questo abbiamo accennato anche la questione del cimitero che, se vi ricordate, era stata già sollevata nella scorsa seduta di Consiglio
Comunale perché probabilmente già il 13 del corrente mese non vorrei che si sia confuso il dirigente con il calendario, comunque mi
accennava che il 13 probabilmente si avvieranno i lavori di estimulazione che consentiranno di dare un po' di possibilità di accogliere nuovi
defunti e quindi di poter procedere con nuove sepolture.

Detto ciò ho chiesto al dirigente di interfacciarsi con il signor Panicola che è stato il funzionario che più di altri ha curato le vicende del
cimitero in modo tale da capire cosa si sta già adesso programmando per il futuro perché queste stimolazioni potranno dare, così come diceva
il dirigente in consiglio, semplicemente copertura per X mesi, quindi c'è da capire se i funzionari stanno dando delle indicazioni che possano
permettere di essere pronti quando questa copertura che si sta ottenendo attraverso queste stimolazioni terminerà.

Anche lì il dirigente ha assunto l'impegno di interfacciarsi con il dottor Panicola, il quale appena magari sarà nelle condizioni di darci degli
elementi ce le farà per venire in commissione.

Quindi già speriamo che per la prossima seduta fissata per il giorno giovedì 18 avremo la possibilità di avere questo materiale.

Detto questo ragazzi volevo anche anticiparvi un'altra questione che era stata oggetto delle convocazioni del mese di gennaio e si era discusso
della possibilità laddove si poteva registrare la disponibilità anche del direttore del distretto dell'ASP Marsala Petrosino di venire qui in
commissione rappresentandoci quello che l'ASP sta programmando con i fondi del PNRR che probabilmente questa disponibilità la si ha per il
giorno 25 gennaio.

per cui la seduta di giovedì 25 gennaio la programmeremo, se tutto verrà confermato, all'audizione del dottor Ezio Fazio in modo tale da avere
rappresentato noi come Commissione Servizi Sociali che anche tra le competenze, quelle relative alla sanità, di avere delle indicazioni puntuali
di quello che sta programmando l'Asp con i fondi del PNRR.

Se non vi sono altri interventi da parte dei colleghi consiglieri direi di chiudere i lavori e dandone parola al"

A questo punto, interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Segretario della Commissione.

e ricordo a tutti che i lavori sono aggiornati a giovedì 18 gennaio.

Secretario, più che altro per la comunicazione dell'orario di chiusura do a lei la parola, grazie.

Sì, sono le 9.58, la seduta è chiusa."
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